SPIEL MIT UND OHNE GRENZEN Kinder brauchen Grenzen. Zumindest lieben sie es, welche zu definieren.

"Sperre!" rufen sie, und man kommt nicht durch, ohne sie sanft beiseite zu schubsen.

Spielt miteinander Spiele mit Grenzen!

Grenzen erbauen

Zäune, Mauern, Wälle: Seit Urzeiten versucht der Mensch, Gebiete durch feste Grenzen zu schützen. Manchmal raffiniert, manchmal wunderschön – wie bei Burgmauern mit Zugbrücke oder alten Stadttoren. Probiert mal...

> ... eine Festungsmauer aus aneinandergeklebten Pappkartons zu errichten;

... alle Legosteine beim Nachbau der Berliner Mauer zu verarbeiten;

... den Raum mit Schnüren abzusperren;

... alle Möbel zu einer riesigen Barrikade aufzustapeln; ... aus Kissen und Klamotten hohe Wälle aufzutürmen;

... euch im Kreis aufzustellen und ganz fest an den Händen zu halten, um niemanden durchzulassen;

... den Raum gerecht auf alle Benutzer zu verteilen und in unzählige Mini-Territorien zu trennen, deren Grenzen mit Klebeband markiert werden;

... komplizierte Zugangsmodalitäten mit Passierschein und Losungswort zu erfinden.

